

## Chantier d'épices : Une épicerie sociale et un bar à soupe avec et pour les stagiaires



Chantier d'épices, c'est un espace d'économie sociale. On y retrouve des projets pluriels qui jonglent avec la formation, l'actualité socio-économique et les enjeux de citoyenneté d'aujourd'hui. Deux projets occupent cet espace : une épicerie sociale et un bar à soupe.

C'est en janvier 2016 que nous nous sommes lancés dans l'organisation d'une épicerie sociale. Le projet se veut convivial, social et utile, tant au niveau matériel que dans le cadre de la formation des stagiaires.

L'épicerie sociale « Chantier d'épices », c'est avant tout un objectif pragmatique : permettre à nos stagiaires d'acquérir à moindre coût des produits de première nécessité. On y trouve des aliments de base, des produits d'hygiène et de nettoyage, du matériel scolaire,... Dans une ambiance conviviale et de rencontre, les stagiaires ont ainsi la possibilité de venir faire leurs courses à prix très intéressants dans un local prévu à cet effet. A ce jour, l'épicerie est ouverte à tous nos stagiaires. Le projet pourrait à l'avenir accueillir d'autres personnes qui en auraient besoin, mais c'est encore à construire.

Au-delà d'un espace d'approvisionnement à moindre coût, notre épicerie sociale est un projet de sensibilisation, de réflexion et d'information. Chaque stagiaire qui s'inscrit à l'épicerie s'engage également à participer activement à un module de formation autour des questions liées au budget. Pris en charge par nos agents d'insertion, des sujets socio-économiques et citoyens y sont abordés:

- *Chantier d'épices me permet d'économiser, pour quoi faire ?*
- *Comment réduire mes factures d'énergie ?*
- *Comment faire des courses pour consommer moins et mieux ?*
- ...

